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JAULAS EN EL BEAGLE

FUTSAL – REGIONAL AMATEUR

El Torneo Regional Federal 
Amateur en su Zona Campeonato 
dijo basta después de cinco días 
de ardua competencia en San 
Juan. 

Mario Cairella, ex vicepresidente 
de CAMMESA y representante 
de la Presidencia, aseguró que 
directivos desviaron fondos 
durante años para financiar lujos, 
viajes y negocios personales. El 
Gobierno provincial y el INAES 
analizan una intervención judicial.

Ante un Microestadio José “Cochocho” Vargas repleto de vecinos, la Municipalidad 
de Ushuaia llevó adelante la Noche de Folklore.

UN “COCHOCHO” VARGAS REPLETO 
DISFRUTÓ JUNTO A ABEL PINTOS

USHUAIA

Lino Adillón, activista y empresario gastronómico local, reafirmó su lucha contra la 
instalación de jaulas salmoneras en aguas fueguinas y destacó la importancia 

de mantener la ley que las prohíbe.

El legislador de La Libertad Avanza expuso sobre los consensos y las divergencias en la 

regulación de la acuicultura, mientras evaluó con cautela el acuerdo con la empresa china 

firmado hace más de una década.

COTO ANALIZÓ EL ESTANCAMIENTO DEL 
DEBATE DE LAS SALMONERAS

PÁG.  2

PÁG.  3

«LINO ADILLÓN DEFIENDE LA LEY 
QUE PROHÍBE LAS SALMONERAS EN 
AGUAS FUEGUINAS»
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JAULAS EN EL BEAGLE

Lino Adillón, activista y empresario gastronómico local, reafirmó su lucha contra la instalación de jaulas salmoneras en aguas fueguinas 
y destacó la importancia de mantener la ley que las prohíbe.

“LINO ADILLÓN DEFIENDE LA LEY QUE PROHÍBE 
LAS SALMONERAS EN AGUAS FUEGUINAS”

Lino Adillón, chef y activista am-
biental, reafirmó su oposición a la 
salmonicultura en jaulas flotantes 
durante una entrevista en FM Mas-
ter’s, en el marco de una actividad 
conmemorativa por los cuatro años 
de la ley 1355, que prohíbe esa prác-
tica en aguas fueguinas. “Es una ley 
que está siendo mirada por el mun-
do con admiración”, destacó, aunque 
advirtió que “el poder económico no 
va a parar de intentar correr lo que le 
molesta”.

Adillón explicó que la normati-
va no impide la cría de salmónidos, 
pero exige hacerlo en sistemas de re-
circulación en tierra. “La industria se 
podría llevar adelante, como nació, 
que es en tanques de recirculación 
de agua. Si se hiciera de esa manera, 
el mar sigue estando feliz y los em-
presarios siguen haciendo sus exce-
lentes negocios”, afirmó. Sin embar-
go, criticó que las empresas prefieran 
las jaulas marinas: “El costo ambien-
tal lo pagaríamos nosotros, los que 
vivimos en este bello y cada vez más 
chiquito planeta”.

El referente comparó el impac-
to ambiental de la salmonicultura 
en Chile, donde “está matando todo 
desde Chiloé para abajo”. Sostuvo 
que las jaulas flotantes generan con-
taminación irreversible: “Los peces 
van a comer solamente el 35% de lo 
que se les arroje y el otro 65% va a 
parar al fondo. Cuando está podrido 
el mar, se corren las jaulas”. Además, 
desmintió que la industria genere 
empleo masivo: “Un estudio habla 

CHUBUT APROBÓ EXENCIÓN 
DE IMPUESTO A LOS SELLOS

PATAGONIA

La Legislatura chubutense respal-
dó con amplia mayoría medidas para 
incentivar inversiones y extender la 
emergencia en esa provincia, mien-
tras avanza en la modernización vial y 
electoral. La oposición cuestionó con-
tradicciones en el alivio fiscal durante 
la crisis.

En una sesión marcada por el de-
bate, la Legislatura de Chubut aprobó 
este jueves la exención del impuesto 
de Sellos para la constitución de socie-
dades y aumentos de capital, una ini-
ciativa del Poder Ejecutivo destinada a 
dinamizar la economía local. La medi-
da, avalada por 17 de los 21 diputados 
presentes, busca fomentar inversio-
nes productivas durante un plazo de 
12 meses, aplicable exclusivamente a 
empresas radicadas en Chubut.

El debate reflejó posturas diver-
gentes. Sergio González (Despierta 
Chubut) defendió la norma como “un 
alivio para empresarios que soportan 
cargas tributarias asfixiantes”, mien-
tras que Juan Pais (Arriba Chubut) la 
consideró “contradictoria” en un con-
texto de emergencia económica. “No 
podemos promover beneficios fiscales 
mientras la provincia sigue sumergida 
en una crisis”, argumentó.

En paralelo, se prorrogó por 18 me-
ses la emergencia económica, financie-
ra y administrativa, vigente desde hace 
años. La diputada Jacqueline Caminoa 
(Despierta Chubut) justificó la medida 
como una herramienta para “ordenar 
el pago de salarios, servicios esenciales 
y el desendeudamiento”, aunque ad-
mitió que la situación “no se revierte 
de un día para otro”. La oposición, con 
5 votos en contra, cuestionó la falta de 
planes concretos para superar la crisis.

Los legisladores también dieron luz 
verde a la adhesión a la Ley Nacional de 
Simplificación para el Desarrollo de In-
fraestructura, que crea un fondo para 
reparar rutas afectadas por el transpor-
te pesado. Sergio Ongarato (Despierta 
Chubut) destacó la necesidad de actua-
lizar normativas obsoletas, mientras 
Vanesa Abril (Arriba Chubut) reprochó 
la falta de acciones contra camiones 
chilenos en la Ruta 40.

Finalmente, se aprobó la armoniza-
ción de las leyes electorales provincia-
les con el nuevo Código Electoral, un 
paso hacia la unificación de sistemas 
y procedimientos. María Andrea Agui-
lera (Despierta Chubut) subrayó que el 
cambio busca “orden y coherencia” en 
los procesos democráticos.

que generaría 75 puestos de trabajo a lo 
sumo”. Adillón rechazó que Noruega sea 
un modelo a seguir: “Todo lo que tienen 
prohibido hacer en el hemisferio norte, 
lo hacen en el sur”. Y cerró con un llama-

do a la defensa colectiva: “No hay ningún 
color político en los que estamos pro-
tegiendo el Canal Beagle. Seguimos los 
mismos vecinos defendiendo el mar que 
es nuestro”.
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COTO ANALIZÓ EL ESTANCAMIENTO 
DEL DEBATE DE LAS SALMONERAS

El legislador provincial Agustín Coto 
(La Libertad Avanza) describió como 
“errático” el avance del debate legisla-
tivo sobre la modificación de la ley que 
regula la producción de salmónidos en 
Tierra del Fuego. En diálogo con FM 
Master’s, reconoció que, pese a la au-
sencia de tratamiento en comisiones, 
existen charlas informales entre los blo-
ques para destrabar una actividad ac-
tualmente limitada a 50 toneladas anua-
les. “El gobernador, en marzo, habló del 
asunto durante la apertura de sesiones. 
Hoy solo hay proyectos presentados, 
dos de ellos nuestros”, señaló.

Coto insistió en que existe un “con-
senso absoluto” sobre dos ejes: la ne-
cesidad de generar empleo e inversión 
mediante la acuicultura y la protección 
ambiental del canal Beagle y los cursos 
de agua. “Los ríos, lagos y lagunas deben 
estar resguardados. Pero la actividad en 
sí, bien regulada, no debería estar pro-
hibida”, afirmó. Cuestionó la ley vigente 
(3.155) por imponer restricciones que, 
en la práctica, imposibilitan el desarro-

El legislador de La Libertad Avanza expuso sobre los consensos y las divergencias en la regulación de la acuicultura, mientras evaluó con 
cautela el acuerdo con la empresa china firmado hace más de una década.

llo: “Es como decir que podés tener un 
kiosco pero vender solo un Bonobón 
por día. Así, el negocio quiebra”.  

Sobre las tensiones dentro del ofi-
cialismo -tras declaraciones del go-
bernador que asociaron la salmoni-
cultura a costas y lagos-, el legislador 
evitó interpretar sus palabras pero 
destacó: “El diálogo entre pares va por 
la protección del Beagle. Esa postura 
es mayoritaria”. Aunque admitió que 
el tema no se trabajó en comisión, 
confió en que avanzará por “la vía 
más sana”.

Al ser consultado sobre las críticas 
de inversores que consideran inviable 
el modelo en piletones por su alto cos-
to y techo productivo, Coto fue contun-
dente: “El modelo de negocio de Juan 
o Pedro es su problema. Nosotros no 
debemos legislar para beneficiar o per-
judicar a alguien”. Argumentó que, si 
la actividad está permitida y no gene-
ra impactos negativos, “da lo mismo si 
viene un empresario o ninguno”. “¿Por 
qué tendría que estar prohibido? Si no 
hay inversiones, no pasa nada. El error 
es hacer normas a medida de intereses 

coyunturales”, sostuvo.
Sobre el acuerdo energético con la 

empresa de capitales chinos, firmado en 
2010 y nunca concretado, Coto admitió 
que analiza tanto el texto original como 
las observaciones del fiscal de Estado. 
“Es un tema que ya fracasó antes. Pre-
fiero no ser parte de otra Legislatura que 
también falle”, dijo, aunque reconoció 
la urgencia por resolverlo. La duda per-
siste sobre el destino de los 30 millones 
de dólares depositados por la empresa: 
“Equivalen a más del doble de la deuda 
de OSEF. Estoy indagando adónde fue-
ron”.

El legislador se mostró sorprendido 
al conocer que el actual abogado de la 
firma china es Guillermo Aramburu, ex-
ministro de la gobernadora Fabiana Ríos 
y firmante del primer convenio. Pese a 
las presiones por ratificar el acuerdo, 
insistió en que cualquier decisión debe 
basarse en condiciones claras: “Si sale 
mal otra vez, será otro capítulo de un 
fracaso repetido” concluyó el legislador 
Agustín Coto.
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USHUAIA

Ante un Microestadio José “Cochocho” Vargas repleto de vecinos, vecinas y visitantes, la Municipalidad de Ushuaia llevó adelante 
la Noche de Folklore de la Fiesta Nacional de la “Noche Más Larga 2025”. Allí, miles de personas colmaron el espacio municipal 
disfrutaron de la ceremonia de apertura Kaitek - El Resplandor de la Luna, presentaciones musicales de artistas fueguinos y el gran 
cierre de Abel Pintos.

UN “COCHOCHO” VARGAS REPLETO 
DISFRUTÓ JUNTO A ABEL PINTOS

Las actividades dieron comienzo 
en el “Cochocho” Vargas con la aper-
tura del espectáculo Kaitek- El Res-
plandor de la Luna, una propuesta 
inédita de la Secretaría de Cultura y 
Educación que contó con vestuario, 
maquillaje y visuales originales y 30 
artistas en escena. Posterior a ello se 
realizó un homenaje al poeta Pablo 
Rodríguez, uno de los impulsores de 
la Noche Más Larga, a cargo de su hija 
Sonia Rodríguez. Ya comenzando con 
los números musicales fue el turno de 
Perseguilo Vos de la ciudad de Tol-
huin, seguido por Los Amigos RG de 
Río Grande y Ramón Portillo por la 
ciudad de Ushuaia. Como espectácu-
lo principal, se presentó el cantautor 
y múltiple ganador de Premios Gar-
del Abel Pintos, quién cantó junto al 
público dando cierre a la Noche de 
Folklore.

También parte de las propuestas 
municipales por la “Noche Más Larga 
2025”, se realizó en el Refugio Patago-
nia un Workshop de Bordado y, duran-
te la noche en el Club 1210, se impulsó 
la Noche de Rock Nacional con la pre-
sentacion de Serenos de tu Tierra.

Durante su conferencia de prensa, 
Abel Pintos destacó que “tiene algo de 
regreso o reencuentro cuando vuelvo 
a Ushuaia, al estar tan lejos en distan-
cia y en tiempo y es algo que lo hace 

muy emocionante para mí”.
“Quiero agradecer al público que 

vino a ver el concierto. Ojalá ese 
tiempo que me van a prestar valga la 
pena y que la decisión de traerme a 
su fiesta, porque estos festivales son 
del pueblo, sea honrada por el espec-
táculo que vamos a presentar” resaltó 
el cantautor bahiense.

Consultado sobre los actos pre-

vios y el talento fueguino, Abel Pintos 
remarcó que “me pone muy contento 
compartir escenario con artistas fue-
guinos. Me da pena no contar con el 
tiempo de escucharlos antes de visi-
tar la ciudad, pero espero que ahora 
pueda conocer más sobre lo que pasa 
en la música de acá”.

Belén Molina, secretaria de Cultu-
ra y Educación, resaltó “la gran con-
currencia de vecinos y vecinas, que 
sirvieron un escenario con un Cocho-

cho a capacidad plena para esta noche 
del gran festejo popular”. Asimismo, 
la funcionaria agregó que “hoy, acom-
pañando a un artista de la talla de Abel 
Pintos, presentamos a músicos y mú-
sicas de nuestra provincia, así como 
un espectáculo inédito para nuestra 
Fiesta Nacional realizado por y para 
fueguinos. Esto habla del compromiso 
de la gestión en apostar e invertir en el 
arte y la cultura, visibilizando el talen-
to que está presente”.
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ACUSAN ENRIQUECIMIENTO ILÍCITO Y COMPLICIDAD DE MEDIOS

GRAVE DENUNCIA DE MALVERSACIÓN EN 
LA COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE
Mario Cairella, ex vicepresidente de CAMMESA y representante de la Presidencia, aseguró que directivos desviaron fondos durante años 
para financiar lujos, viajes y negocios personales. El Gobierno provincial y el INAES analizan una intervención judicial.

La posible malversación de fon-
dos en la Cooperativa Eléctrica de Río 
Grande escaló a un escándalo de al-
cance nacional tras las contundentes 
declaraciones de Mario Cairella, ex vi-
cepresidente de CAMMESA y actual re-
presentante de la oficina del Presiden-
te de la Nación. En una entrevista con 
Radio Provincia, Cairella afirmó que 
los directivos de la cooperativa -entre 
ellos Santiago Barrientos, Ramiro San-
tana Barrientos y Exequiel Crok- ha-
brían utilizado dinero de los usuarios 
para financiar un nivel de vida “digno 
de jeques árabes”, con viajes al exte-
rior, compra de vehículos de alta gama 
y hasta el pago de campañas políticas.

Cairella, quien visitó Río Grande 
hace dos semanas para recabar testi-
monios, detalló que los fondos se des-
viaron mediante contratos irregulares 
con empresas fantasma, sobreprecios 
en servicios (como una carnicería que 
proveía carne sin justificación) y el uso 
de tarjetas corporativas para gastos 
personales. Entre los casos más lla-
mativos, mencionó viajes a Qatar du-
rante el Mundial 2022 con familiares, 
estadías en Miami y hasta la compra 
de una radio de FM con dinero de la 
cooperativa.

Además, reveló que el veedor en-
viado por el INAES para auditar las 
cuentas habría sido “comprado” para 

ocultar irregularidades. “Son años de 
robarse dinero. Pueden ser cientos o 
miles de millones”, sostuvo, señalan-
do que el enriquecimiento de los di-
rectivos contrasta con los salarios del 
resto de los empleados.

Uno de los puntos más graves de 
su relato fue la acusación de que la 
cooperativa “compró silencio” a me-
dios locales, que omitieron publicar 
la denuncia penal presentada la se-
mana pasada. También cuestionó el 
rol de la justicia: el 30% del servicio 
de sepelio del crematorio local -cuyo 

70% es propiedad de la cooperativa- 
estaría controlado por el esposo de la 
jueza federal Mariel Borruto, según 
Cairella. “Cuando el río suena, algo 
trae”, advirtió.

El ex funcionario confirmó que 
mantuvo al tanto al gobernador 
Gustavo Melella, quien cuenta con 
el aval de la Nación para solicitar la 

intervención judicial a través de la 
Inspección General de Justicia (IGJ). 
La abogada Adriana Varisco, respal-
dada técnicamente por la Presidencia, 
presentó una denuncia de más de 30 
puntos ante el fiscal federal Marcelo 
Rapoport, incluyendo pruebas de deu-
das millonarias (como un usuario que 
adeuda $90 millones en luz) y contra-
tos opacos con municipios.

Mientras Cairella denunció un in-
tento de coima por parte del gerente 
general de la cooperativa -quien ha-
bría pedido 70 mil dólares en su nom-
bre-, el periodista Armando Cabral 
añadió más detalles: familias enteras 
ocuparían cargos en la entidad en un 
sistema hereditario, y hasta se habría 
convocado a una asamblea de socios 
un sábado a las 3 de la mañana.

Con la causa ya en manos de la jus-
ticia federal, el caso podría destapar 
una red que, según Cairella, opera con 
impunidad “como si fueran la últi-
ma Coca-Cola del desierto”. La inter-
vención de la Cooperativa, clave para 
garantizar el servicio eléctrico en Río 
Grande, dependerá ahora de la celeri-
dad del fiscal y del gobierno provincial.

EL BCRA ELIMINA OTRO CONTROL 
SOBRE OPERACIONES EN DÓLARES

IMPACTO Y VIGENCIA

La medida, que entra en vigor este 
lunes 23 de junio, suprime la obliga-
ción de informar con 48 horas de an-
ticipación operaciones cambiarias 
mayores a US$100.000, en línea con la 
política de flexibilización cambiaria del 
Gobierno.

El Banco Central de la República 
Argentina (BCRA) dio un nuevo paso 
en su estrategia de desregular el mer-
cado de divisas al eliminar el régimen 
de “Anticipo de operaciones cambia-
rias”, vigente desde 2019. La decisión, 
formalizada mediante la Comunica-
ción “A” 8261, libera a las entidades fi-
nancieras de la obligación de reportar 
con dos días hábiles de antelación las 
transacciones en dólares que superen 
los US$100.000, tanto para personas fí-
sicas como jurídicas. La medida, anun-
ciada el jueves 19 de junio, busca agi-
lizar las operaciones y profundizar la 
liquidez del sistema, en sintonía con el 
plan de dólares del colchón impulsado 
por la gestión de Javier Milei.

Este cambio se enmarca en una serie 
de medidas adoptadas desde el levan-
tamiento del cepo cambiario, aunque 
persisten restricciones para empre-
sas en el acceso al mercado oficial. El 
BCRA, bajo la conducción de Santiago 
Bausili, argumenta que la eliminación 

de este requisito refleja un escenario 
de mayor estabilidad en las reservas, 
luego de semanas de recuperación. 
Sin embargo, analistas advierten que 
la flexibilización podría incrementar 
la volatilidad en un mercado aún sen-
sible a las presiones especulativas.

En paralelo, el organismo avanzó 
en la colocación de US$810 millones 
en bonos Bopreal Serie 4, destinados 
a resolver deudas comerciales con el 
exterior, estimadas en US$50.000 mi-
llones. La licitación, celebrada el miér-
coles 19, forma parte de la estrategia 
para normalizar el régimen cambiario 
y aliviar pasivos heredados de la ad-
ministración anterior. Según expertos, 
estos instrumentos ofrecen rendimien-
tos moderados, aunque su aceptación 
dependerá de la evolución de la brecha 
cambiaria, actualmente en el 19%.

Mientras el Gobierno insiste en eli-
minar trabas burocráticas, el impacto 
real de estas medidas en la economía 
cotidiana y en la confianza de los in-
versores aún está por verse. La próxi-
ma prueba de fuego será la subasta del 
2 de julio, donde se esperan nuevas 
señales sobre la capacidad del BCRA 
para sostener su política de liberaliza-
ción sin desestabilizar el tipo de cam-
bio.
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ARCA ENDURECE CONTROLES SOBRE 
COMPRAS DE TURISTAS ARGENTINOS

La reapertura del paso fronteri-
zo en el reciente fin de semana largo 
reavivó el interés de cientos de ar-
gentinos por viajar a Chile en busca 
de precios ventajosos, una práctica 
conocida como el “tour de compras”. 
Sin embargo, lo que parecía un esce-
nario favorable se topa con un nue-
vo obstáculo: el endurecimiento de 
los controles fiscales por parte de la 
Administración Federal de Ingresos 
Públicos (ARCA), que podría alterar 
significativamente los hábitos de con-
sumo.

La resolución, publicada en las 
últimas horas, obliga a bancos y en-
tidades financieras a reportar con 
exhaustividad todas las operaciones 
realizadas con tarjetas, tanto de cré-
dito como de débito, fuera de Argen-
tina. Los datos requeridos incluyen el 
número de plástico, el país donde se 
efectuó la compra, la marca asocia-
da, el nombre del comercio, el monto 
gastado y hasta el código de rubro del 
producto o servicio adquirido (MCC). 
La medida, que alcanza no solo a titu-
lares sino también a usuarios adicio-
nales, supone un giro en la estrategia 

El organismo recaudador ARCA implementó medidas más estrictas para fiscalizar gastos en el exterior, con reportes detallados de 
transacciones y límites de importación, lo que podría afectar el tradicional flujo de compras de argentinos en Chile y demás países.

de fiscalización, con el objetivo decla-
rado de combatir la evasión y aumen-
tar la recaudación en un contexto 
de crecimiento sostenido del uso de 
plásticos en el exterior.

Este ajuste regulatorio llega acom-

SE COMPLICA EL “TOUR DE COMPRAS”

pañado de una actualización en los 
límites de gasto sin declaración: 300 
dólares para ingresos vía terrestre y 
500 para quienes regresen por avión. 
Productos como electrónica, textiles 
y electrodomésticos, históricamente 
los más buscados por los argentinos, 
siguen dominando las preferencias 
pese a ciertas rebajas arancelarias lo-
cales. No obstante, la combinación de 
techos más bajos y mayor escrutinio 
sobre los pagos electrónicos plantea 
un problema para los viajeros, acos-
tumbrados a aprovechar la brecha 
cambiaria y de precios.

En ciudades chilenas como Osor-
no, Puerto Montt o Santiago, los co-
merciantes ya expresan preocupa-

ción ante un posible descenso en el 
volumen de compradores argentinos, 
clave para la economía local. Desde 
ARCA, en cambio, insisten en que la 
medida busca ordenar el flujo comer-
cial y desincentivar el mercado infor-
mal, aunque admiten que el impacto 
en el turismo de compras es inevita-
ble.

Para minimizar contratiempos, el 
organismo difundió recomendaciones: 
informarse sobre límites vigentes, decla-
rar compras voluntariamente, conservar 
tickets y evitar adquisiciones impulsivas. 
Mientras la diferencia de precios siga 
siendo un aliciente, el “tour” no desapa-
recerá, pero la era de la compra sin res-
tricciones parece llegar a su fin.
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MERCANTIL, SUBCAMPEÓN NACIONAL

MÁS DE 20 ACTIVIDADES Y ARTISTAS LOCALES 
EN LA NOCHE MÁS LARGA 

Éxito total para esta nueva versión 
de lo que supo ser la Liga Nacional. Éxi-
to absoluto por convocatoria, organi-
zación, nivel de juego y jerarquía para 
este Torneo Regional Federal Amateur 
que, en su Zona Campeonato, tuvo en 
pista a lo mejor del país y más.

Ahí, en una oleada de futsal y vérti-
go, los Fueguinos acudieron listos para 
representar a la isla y a sus ciudades, 
dispuestos a dejar su huella en un tor-
neo histórico que todos, pero todos, 
querían llevarse, apuntando a la Copa 
Libertadores.

Sin embargo, solo uno de los cua-
tro elencos locales logro competir con 
verdadera firmeza hasta el final y fue 
Mercantil de Ushuaia. Si, el que a priori 
menos se había reforzado (aunque con 
la llegada sobre el final de Avendaño) 
desplegó un juego deluxe recuperando 
nombres claves en su funcionamiento 
y alcanzó la tan ansiada final en la que 
vio las caras con Regatas de Rosario, 
mismo elenco al cual hace un año, el 
propio Mercantil dirigido por Bonvehi, 
le ganase 3-2 la final de la Copa Argen-
tina. 

Pero vayamos al inicio. El miércoles 
desde la mañana cobró vida la compe-
tencia nacional. Allí, repartidos en tres 
grupos los integrantes fueguinos ini-
ciaron su sueño y pretensión de llegar 
a la cita máxima. Y al cabo de la prime-
ra jornada, el saldo no dio tan buenos 
resultados. Es que ADEFU y San Isidro 
de Río Grande cayeron en su debut y 
rápidamente complicaron sus chances 
de pasar de ronda. Distinto semblante 
para Mercantil de Ushuaia y Camio-
neros de Rio Grande, que vencieron y 
convencieron en sus duelos iniciales 
buscando encaminar un durísimo pase 
a semis. 

Las fichas cambiaron en el día dos. 
Mercantil venció en un duelo agónico 
a uno de los dueños de casa con gola-
zo de arco a arco de Franco Araujo y se 
aseguró buena parte del pasaje a playo-
ffs. ADEFU y San Isidro se recuperaron 
y llegaron con vida a la última fecha por 
ambos triunfos, pero Camioneros en 
un partido muy duro cayó ante Jockey 
de Mendoza complicando así sus aspi-
raciones. Si, ese Camioneros con Vapo-
raki, Vidal y Menseguez.

La última fecha de la fase de gru-
pos fue determinante y sorpresiva. Es 
que ahí, en el duelo de fueguinos por el 
Grupo A, Mercantil superó con mucha 
claridad al San Isidro de Barría y lo dejó 
con las manos vacías, además de ser el 
mejor de todos en el global de la etapa 
regular.

No solo eso, sino que ADEFU sufrió 
un nuevo golpe frente a Opción Joven 
de Rio Gallegos y se quedó fuera de se-
mis, salvando con lo justo la categoría.

Pero la nota más fuerte llegó casi al 
final de la jornada. El Camioneros de 
Vargas, que sabía que no dependía de sí 
mismo, tenía la obligación de derrotar 

a un regular Etchesortu de Rosario que 
aspiraba a no descender y, sin embargo, 
cayó con estrépito. El Camión riogran-
dense pisó en falso de manera rotunda 
en San Juan tras arribar como el máxi-
mo candidato a la corona.

Entrados en el sábado y con los due-
los de semifinales en puerta, en la pri-
mera de ellas, Regatas goleó arrolladora-
mente en el duelo santafecino a Jockey  
y se subió a la final, en tanto que en la 
segunda semi colisionaron los dos cam-
peones nacionales del 2024, Mercantil 
y Opción Joven en lo que fue un duelo 
apasionado y extremadamente ajusta-
do.

Terminó con triunfo por la mínima 
para un Merca que a base de juego, di-
námica y líderes claros en la pista, se 
subió a una nueva final nacional escri-

biendo las páginas más doradas de la 
historia del futsal AFA ushuaiense.

La cita llegó, el poster, el duelo, 
el partido clave, la hora de la verdad, 
cómo usted quiera. Ahí, Regatas y Mer-
cantil volvieron a verse las caras des-
pués de un año, y otra vez en una final. 

Los capitalinos desplegaron una vez 
más todo su poderío y su ambición en la 
pista. Si bien cada ficha fue importante 
en lo global, fue un muy buen torneo de 
Baumgartner, fue un gran acierto la in-
clusión de Avendaño, y fue, sin dudas, 
un torneo superlativo de Aravena, de 
Dorsch y de Araujo. Tres nombres cla-
ves, a nivel de profesionalismo y jerar-
quía absoluta.  Lucas Aravena volvió a 
la versión 2022 y tomó la manija de los 
suyos en cada encuentro, siempre de-
terminante. Dorsch está para volver a 

las grandes luces de Buenos Aires (Lu-
cas también) y Araujo, Franco Araujo, 
fue más que una garantía en un arco 
que ardió en más de un momento allá 
en San Juan. 

El ex CAEF y Magallanes la rompió 
toda, fue la valla menos vencida y sin 
dudas el mejor atajador de la compe-
tencia. Sin embargo, la fortuna no le 
sonrió a él, y al no sonreírle a él, tam-
poco a sus compañeros. Es que, vol-
vamos a la final. Después de un duelo 
extremadamente parejo y jugado con 
el alma cuando las piernas ya no res-
pondían, Mercantil y Regatas fueron 
al punto del penal tras un cerrado 0-0, 
tal vez la manera más justa de definir 
aquella batalla, tal vez, la manera más 
injusta de definirlo.

Ahí, en el punto fatídico Franco 
Araujo no pudo contener ninguna bola, 
allí, Franco falló su penal, también fa-
lló Pérez, de muy pocos minutos en la 
competencia, y Mercantil cayó derrota-
do ante el elenco rosarino. 

Nada que reprochar, ni al grupo ni 
mucho menos a Araujo, héroe en cada 
jornada. Ahora, los del CECU que gracias 
a su subcampeonato deberán enfrentar 
a Opción Joven -tercero del certamen-, 
en busca de un lugar en el cuadrangular 
clasificatorio a la Libertadores.

Sigue girando la bola, volverá a la isla 
Aravena, volverá Dorsch, Araujo y com-
pañía. Por delante tendrán el Apertura 
doméstico, pero la historia se volvió a es-
cribir y tiene el mismo nombre. Mercantil, 
el equipo del momento. Felicitaciones.

El Torneo Regional Federal Amateur en su Zona Campeonato dijo basta después de cinco días de ardua competencia en San Juan. 
Mercantil de Ushuaia fue el único representante de los cuatro fueguinos que superó la zona de grupos, pero el azar de los penales le 
negó una página dorada única en la final ante Regatas de Rosario. Épica actuación.
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SUBRAYAN LA IMPORTANCIA 
DE LA VACUNACIÓN

En diálogo con FM Master’s, el pe-
diatra Juan Alba abordó con detalle 
la preocupación generada por el au-
mento de casos de varicela en Tierra 
del Fuego, confirmando un escenario 
de brote en Ushuaia y alerta en otras 
zonas. “En las últimas tres, cuatro se-
manas, hemos visto en la guardia, en 
las consultas, un aumento en los casos 
de varicela, que generalmente se ven 
en esta época del año, pero por ahí son 
esporádicos, y este año hemos visto en 
las últimas semanas más casos de lo 
habitual”, explicó Alba. 

El profesional detalló que la situa-
ción fue notificada a las autoridades 
sanitarias y que “la Dirección de Epi-
demiología ha sacado, digamos, los 
partes semanales donde se evidencia 
un aumento de los casos en toda la 
provincia, pero más intenso en la ciu-
dad de Ushuaia, donde ya, digamos, se 
puede definir como un brote”. La de-
finición, precisó, responde a criterios 
epidemiológicos claros: “El número de 
casos semanales, en comparación con 
el año previo, determina que estamos 
en Ushuaia en una situación de brote y 
en alerta, donde es esperable que tam-

El especialista Juan Alba confirmó un aumento inusual de casos, detalló los síntomas característicos y enfatizó la vacunación como 
herramienta clave, especialmente en adolescentes no inmunizados y lactantes vulnerables.

bién haya nuevos casos que se vayan 
presentando”.

Ante la consulta sobre los sínto-
mas distintivos, Alba describió mi-
nuciosamente la evolución de la en-

BROTE DE VARICELA EN USHUAIA

fermedad: “La varicela se caracteriza 
por fiebre, decaimiento, un mal estado 
general y rápidamente la aparición de 
ronchitas en la piel, de manchitas, que 
inicialmente son pequeños puntos de 
color rojo, que van evolucionando a 
hacerse palpables, lo que denomina-
mos pápulas, y en pocas horas evolu-
cionan a lo que se llama una vesícula, 
que es una ampollita con agua”. El 
pediatra recurrió incluso a la simbo-
logía médica clásica para ilustrar: “La 
descripción que hemos estudiado en 
los libros... habla de una gota de rocío 
en un pétalo de una rosa, es la descrip-
ción de estas ampollitas de agua”. 

Subrayó que las lesiones evolucio-
nan a pústulas y costras, aparecen en 
todo el cuerpo, y son muy prurigino-
sas. “Eso es un poco lo que nos ayu-
da al diagnóstico, la erupción de esta 
característica es muy pruriginosa, eso 
significa que pica mucho, y las ampo-
llitas y las lesiones están en diferentes 
estadios de evolución. Entonces, en 
una parte del cuerpo tiene ampollitas 
rojas, en otro tiene con agua, en otro 
tiene costritas, eso nos hace el diag-
nóstico de varicela, que es bastante 
contundente y no es necesario confir-
marlo con ningún estudio diagnóstico, 
el diagnóstico es clínico” reflejó el pro-
fesional.

Sobre el papel de la vacuna y las po-
sibles causas del brote, Alba ofreció un 
análisis multifactorial. Recordó que la 
vacuna contra la varicela se incorporó 
al calendario nacional en 2015, ini-
cialmente con una dosis, añadiéndose 
una segunda en 2021: “Como casi to-
das las vacunas, la vacuna de varicela 
fundamentalmente está diseñada para 
evitar formas graves... una dosis de va-
cunas evita, disminuye el riesgo de las 
formas graves, y dos dosis hace que 
esto sea mucho menos probable”. 

Identificó un grupo clave en el bro-
te actual: “Lo que estamos viendo aho-
ra son algunos casos en adolescentes, 

que probablemente son chicos que 
han nacido antes del 2015, que si bien 
se han hecho campañas para vacunar 
a esta población, bueno, pueden haber 
quedado grupos de estos chicos”. 

Criticó la falta de seguimiento en la 
adolescencia: “Los papás nos olvida-
mos de llevarlos al control, porque ha-
cemos todas las consultas pertinentes 
en los primeros años, pero ya cuando 
el niño cumple 12, 13, 14 años, nos ol-
vidamos y ahí nos damos cuenta que le 
faltan un montón de vacunas. Es pro-
bable que muchos de estos casos sean 
chicos que se han pasado una vacuna, 
o no han recibido ninguna, entonces 
bueno, ahora se están contagiando”.

Alertó también sobre la vulnerabili-
dad de los lactantes menores de 15 me-
ses, edad de la primera dosis: “Si algún 
adolescente se lo agarra en el colegio y 
va a la casa y contagia al bebé, el bebé 
todavía no está en condiciones de reci-
bir la vacuna”. 

Aclaró que, afortunadamente, “en 
general, en los primeros meses, el pri-
mer año de vida, la varicela, contra lo 
que podría ser la intuición, es una en-
fermedad leve”, excepto en recién na-
cidos. 

Sin embargo, destacó que los ado-
lescentes contagiados, aunque puedan 
presentar formas leves (“tienen pocos 
granitos”), son altamente contagiosos: 
“Esos granitos contagian, entonces es 
un problema, porque a lo mejor no les 
dijo nada a los papás, y va a la escuela y 
va contagiando y esto explica un poco 
los brotes en esta edad”.

Al ser consultado sobre las peligro-
sas “fiestas de varicela” promovidas 
en el pasado para contagiar intencio-
nalmente a niños pequeños, Alba fue 
contundente en rechazar esa práctica: 
“Si bien la varicela es una enfermedad, 
en la mayoría de los casos, leve, no está 
exenta de complicaciones”. Relató ex-
periencias pre vacunación: “Los pedia-
tras que hemos atendido en épocas pre-
vias a la vacuna, nos hemos cansado de 
ver, sobre todo en hospitales grandes, 
casos graves”. Enumeró riesgos serios: 
“Las complicaciones de la varicela son, 
por un lado, la sobreinfección en la piel, 
ingresan bacterias que generan infec-
ciones graves, a veces muy graves de la 
piel. Y también la neumonía, porque la 
varicela disminuye en general las de-
fensas. También ha habido complica-
ciones neurológicas en la sangre”. Por 
ello, enfatizó la seguridad y eficacia de 
la vacuna: “La vacunación es una de las 
vacunas más seguras que hay”.

Finalizó con un llamado claro a la 
acción dirigido a las familias: “Es el re-
cordatorio para las familias, los bebés 
de 15 meses, al ingreso escolar, y todo 
aquello que tienen niños más gran-
des, adolescentes, acercarse, porque 
no cuesta nada ir al centro de salud, al 
periférico, al control con el pediatra... 
se chequea las vacunas y si faltan algu-
nas, se completa el esquema”.
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CÁMARA DE TURISMO

CORNEJO ANALIZÓ LAS VARIABLES DE 
LA TEMPORADA INVERNAL EN USHUAIA  
El presidente de la Cámara de Turismo analizó las reservas tardías, la conectividad aérea y las oportunidades ante dificultades en 
otros centros de esquí, mientras esperan la “nevada que dispara” la demanda.

En vísperas del inicio de la tem-
porada de invierno, Patricio Cornejo, 
presidente de la Cámara de Turismo 
de Ushuaia, caracterizó el escenario 
actual como “una temporada incóg-
nita”. En diálogo con FM Master’s, 
señaló: “En el último tiempo se han 
empezado a mover un poquitito los 
números, pero aún así no ha tenido 
la previsibilidad o la reserva previa 
como se venía dando en los últimos 
años”. 

Atribuyó este fenómeno a cambios 
estructurales en los hábitos de consu-
mo: “El consumidor de nuestros pro-
ductos de nieve y de esquí se siente 
más confiado de tomar una decisión 
de más a último minuto. Hoy por hoy 
uno quizás ya no planifica tanto unas 
grandes vacaciones muy extensas 
sino que hay mucho más micro sali-
das, micro viajes”.

Respecto a las condiciones climá-
ticas, Cornejo admitió: “Nos falta esa 
nevada que dispara la temporada”. 
No obstante, aclaró que “la montaña 
está en buenas condiciones, los cen-
tros invernales están operando bien”, 
y anticipó un pronóstico alentador: 
“Hay un pronóstico para después de 
este fin de semana de viento y de nie-
ve”. 

Destacó además una oportunidad 
frente a competidores: “Los otros des-
tinos de esquí en el país están tenien-
do temas con las concesiones, temas 
con equipamientos, de alguna mane-
ra, como nos pasó en el 2021, toda la 
población de esquiadores del país se 
dio vuelta y vino para acá”. Recalcó 

que el turista de nieve elige “preci-
samente por la disponibilidad de 
nieve”.

Sobre el crónico desafío de la 
conectividad aérea, fue enfático: 
“Siempre nos vas a escuchar pidien-
do más frecuencias”. Detalló: “Re-
cuperamos y a partir del 4 de julio 

tenemos los vuelos de Córdoba, pero 
tenemos dos frecuencias semanales, 
entonces estamos como locos lloran-
do que nos pongan cinco, que agre-
guen Rosario, que volvamos a Mar del 
Plata”. Explicó la tensión con las ae-
rolíneas: “Nosotros les garantizamos 
que los equipos y las rutas vienen lle-

nas, pero del otro lado miran y dicen 
‘es un solo viaje rentable, acá me 
dicen 3 rentables”. Ilustró con una 
comparación técnica: El costo por 
kilómetro de un Buenos Aires-Us-
huaia es mucho más barato que Bue-
nos Aires-Formosa.

Al abordar el impacto laboral, 
subrayó: “La actividad turística real-
mente es nuestro principal recurso, 
el mayor costo de las empresas tu-
rísticas es siempre la mano de obra, 
que necesitas que sea calificada”. 
Aunque reconoció roles estacionales 
como instructores de esquí, enfatizó 
la profesionalización: “Año tras año 
va teniendo un porcentaje menor el 
trabajador golondrina”. 

Reveló datos actualizados: “En la 
pandemia el número era 16.000 de 
trabajadores directos e indirectos, 
hoy está en torno de las 8.000 per-
sonas, solamente directas”, desta-
cando la importancia de estadísticas 
robustas.

Sobre la relación institucional, 
cerró con un tono conciliador tras 
tensiones pasadas: “Hoy podemos 
dar vuelta la página y empezar a 
trabajar en posicionar la marca Us-
huaia”. De tal modo celebró avances 
concretos: “Señales de que estamos 
logrando volver a entendernos, tra-
bajando en conjunto”, y citó como 
ejemplo la reciente presentación en 
Buenos Aires con más de 45 empre-
sas y articulación público-privada. 
“Es clave, está demostrado que ese 
es el camino, todos lo necesitamos” 
concluyó Patricio Cornejo.
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Licitación Pública N°09/25

29
04

“ADQUISICIÓN DE GEOMEMBRANA DE 1.500 MICRONES Y SOLDADORA ELÉCTRICA”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaria de Planificación y Desarrollo
Urbano, llama a LICITACION PÚBLICA N°09/25 para la ejecución de la  “ADQUISICIÓN DE
GEOMEMBRANA DE 1.500 MICRONES Y SOLDADORA ELÉCTRICA” 

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS  SETENTA  Y  SIETE  MILLONES  QUINIENTOS  MIL 
CON 00/100 ($77.500.000,00), desglosados de la siguiente manera:

RENGLON 1: COMPRA DE GEOMEMBRANA DE 1.500 MICRONES (Cant:
10.000 m 2 ), por la suma de PESOS SESENTA Y CINCO MILLONES
QUINIENTOS MIL CON 00/100 ($65.500.000,00).

RENGLON 2: COMPRA DE SOLDADORA ELECTRICA por la suma de PESOS
DOCE MILLONES CON 00/100 ($ 12.000.000,00).

MONTO DEL PLIEGO: PESOS CIENTO VEINTISEIS MIL CON 00/100 ($ 126.000,00)
LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE
TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA 15 DE JULIO
DEL  AÑO  2025,  EN  MESA  DE  ENTRADAS  DEL  MUNICIPIO  DE  TOLHUIN  CON 
DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327. TOLHUIN (9412) 

APERTURA DE SOBRES:  SECRETARIA  DE  PRODUCCION  –  CALLE  SANTIAGO 
RUPATINI  N°51  -  TOLHUIN  (9412)  -  EL  DIA  15  DE  JULIO  DEL AÑO  2025, A  LAS 
12:00HS.
CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico:  spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com

Confiada en que triunfará en las 
elecciones legislativas de octubre, La 
Libertad Avanza se repliega sobre sí 
misma y, salvo en Buenos Aires -donde 
avanzan las tratativas para un acuer-
do electoral con Pro-, en los distritos 
más importantes del interior del país 
se muestra más exigente, cuando no 
reacia, a compartir sus listas de candi-
datos con los exsocios de Juntos por el 
Cambio.

Las negociaciones en Córdoba, San-
ta Fe, Mendoza y Entre Ríos están es-
tancadas. Si bien todavía hay tiempo 
-la presentación de alianzas electorales 
vence el 7 de agosto-, en las filas de Pro 
y de la UCR pudieron advertir, en los 
primeros tanteos, gestos de intransi-
gencia y cerrazón en sus interlocutores 
libertarios. Estos cuatro distritos, sin 
contar el territorio bonaerense, con-
centran el mayor volumen legislativo 
en juego este año: 27 bancas naciona-
les.

Con presencia ya consolidada en 
las provincias, los libertarios endure-
cen sus condiciones y advierten a sus 
potenciales aliados que prefieren com-
petir en soledad antes que ceder a sus 
pretensiones. En un escenario electoral 
cada vez más polarizado con el kirch-

EN CUATRO PROVINCIAS CLAVES, LOS 
LIBERTARIOS IMPONEN CONDICIONES Y SON 
REACIOS A ABRIR SUS LISTAS A POSIBLES ALIADOS

POLÍTICA

Las negociaciones con Pro y la UCR están estancadas; LLA apuesta al “purismo” en sus candidaturas.

dicho que quiere encabezar todas las 
listas con candidatos propios. Quiere 
‘purismo’ en las listas. Así es imposi-
ble conversar”, deslizan allegados al 
diputado Rodrigo De Loredo, el ra-
dical que aspira a destronar al pero-
nismo cordobés en las elecciones a 
gobernador en 2027. Con ese objetivo 
en la mira, De Loredo se ilusiona con 
encabezar este año una lista de uni-
dad con LLA, lo que le permitiría no 
solo renovar su banca sino también 
entronizarse como el candidato na-
tural a suceder al actual gobernador 
Martín Llaryora.

De Loredo tiene dos problemas. 
Uno de ellos tiene nombre y apellido: 
Luis Juez. El actual senador, de exce-
lente vínculo personal con el presi-
dente Milei, confirmó a los suyos que 
tiene intención de competir (otra vez) 

por la gobernación de Córdoba. Tiene 
mandato hasta 2027, pero algunas vo-
ces temen que este año encabece la bo-
leta de candidatos a diputados de LLA 
para preparar el terreno hacia 2027.

¿Será Juez el candidato elegido por 
la Casa Rosada? Los libertarios, que en 
Córdoba responden al diputado Gabriel 
Bornoroni –jefe del bloque de LLA- no 
sueltan prenda, aunque preferirían un 
nombre surgido de su propio seno. En 
la ronda de candidatos figuran Franco 
Moggetta –exsecretario de Transpor-
te- e incluso el ultraderechista Agustín 
Laje, presidente de la Fundación Faro.

Frente a la cerrazón libertaria, los 
exsocios de Juntos por el Cambio no 
descartan hacer rancho aparte y resuci-
tar sus viejos acuerdos electorales. Hay 
conversaciones, por ahora informales, 
en ese sentido.

nerismo, la Casa Rosada apuesta a “ple-
biscitar” la gestión de Javier Milei para 
terminar de fagocitar aquellas franjas 
de votantes nostálgicos de Juntos por el 
Cambio.

Conscientes del peligro, tanto Pro 
como la UCR buscan acercarse al calor 
oficialista para intentar salvaguardar su 
posición en el Congreso y no desapare-
cer del mapa político. Pese a que supie-
ron apoyar al Gobierno en sus momen-
tos más críticos, ahora advierten que 
esa generosidad difícilmente les sea 
retribuida como pretenden.

Córdoba
En “La Docta” los libertarios pisan 

fuerte. Provincia antikirchnerista por 
antonomasia, la prédica del presiden-
te Milei caló en el votante que otrora 
apostó por Juntos por el Cambio y re-
niega del peronismo. Consciente de 
ello, los libertarios pretenden plantar 
bandera en un territorio codiciado e 
imponer allí postulantes de pura cepa 
violeta a la Cámara de Diputados. Esto 
complica –y mucho- las posibilidades 
de un acuerdo electoral con el sector 
macrista de Pro y la UCR.

Las negociaciones están en un pun-
to muerto. “La Libertad Avanza nos ha 
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“Nosotros no estamos dispuestos 
a perder nuestra identidad como Pro 
para quedar diluidos dentro de LLA”, 
advierten los dirigentes más leales a 
Macri en la provincia. Empero, el sec-
tor que se referencia en Patricia Bull-
rich –que encabeza la diputada Laura 
Rodríguez Machado- no tiene esos 
pruritos y se muestra dispuesta a pin-
tarse de violeta, si es necesario, con tal 
de cerrar un acuerdo electoral.

Santa Fe
En la provincia del gobernador 

Maximiliano Pullaro las posibilidades 
un acuerdo electoral con LLA para con 
vistas a octubre suenan a entelequia.

Así lo deslizan dirigentes libertarios 
como del partido oficialista local, Uni-
dos por Santa Fe, que nuclea a la UCR, 
Pro, socialismo y otras fuerzas locales. 
Compitieron por cuerda separada en 
las elecciones a convencionales cons-
tituyentes el pasado 13 de abril y vol-
verán a enfrentarse en los comicios 
del 29 de este mes, cuando se elegirán 
concejos municipales, intendentes y 
presidentes comunales. Todo indica 
que en las elecciones legislativas na-
cionales también se ubicarán en vere-
das separadas.

“Falta mucho tiempo para llegar 
a octubre y como se trata de eleccio-
nes nacionales cada uno de los par-
tidos que integran Unidos por Santa 
Fe tendrá libertad de acción para ha-
cer su propia estrategia. Difícilmente 
podamos acordar con el socialismo y 
estamos abiertos a negociar con los li-
bertarios, pero por ahora está difícil”, 
deslizan en el radicalismo provincial.

El partido de Mauricio Macri, que 
no tiene demasiado peso específico 
en la provincia, también está dividido 
entre bullrichistas –dispuestos a cerrar 
filas con los libertarios- y macristas, 
renuentes a dejarse fagocitar por LLA. 
“No quieren acordar, exigen sumi-
sión”, dramatizan.

Lo cierto es que la filial santafecina 
de LLA, que tiene como mandamás a 
la diputada Romina Diez –el alter ego 
de Karina Milei en la provincia- tiene 
un problema: no encuentra figuras de 
peso de pura sangre mileísta para en-
cabezar las listas legislativas. Celosa 
de su poder en el partido, trascendió 
que no descarta ser nuevamente can-
didata en octubre pese a tener aún dos 
años de mandato en la Cámara baja. 
Una maniobra que, de prosperar, ge-
neraría no poca polémica.

Mendoza
El gobernador Alfredo Cornejo 

apuesta por un acuerdo electoral con 
los libertarios, pero procura evitar que 
LLA le imponga condiciones leoninas. 
Su espacio, Cambia Mendoza, sostie-
ne una alianza que reúne a un sector 
de Pro, el radicalismo y Libres del Sur. 
Sin embargo, dos factores lo empujan 
a negociar y, al mismo tiempo, limitan 
su margen de maniobra.

Por un lado, la presión externa. 
Bajo el impulso del diputado Facun-
do Correa Llano -referente de Karina 
Milei en la provincia-, LLA consolida 
un armado que gana volumen político 
y territorial. A su alrededor orbitan fi-
guras incómodas para Cornejo, como 
el exdirigente del Pro Omar de Marchi, 
que en las últimas elecciones rozó el 
30% de los votos y recortó su base de 

apoyo.
Por el otro, la disputa interna. 

Luis Petri, actual ministro de De-
fensa de Milei, le pelea liderazgo 
dentro del radicalismo. Aunque en 
2023 perdió la interna de Juntos por 
el Cambio por amplio margen, su 
proyección como eventual candi-
dato libertario crece al calor de su 
exposición nacional.

Cerca de Cornejo relativizan las 
dificultades. “No es solo en Men-
doza, los libertarios imponen estas 
condiciones en todo el país”, repli-
can. Según explican, el plan A es 
cerrar un acuerdo que preserve su 
identidad; el plan B apunta a con-
servar el control territorial en los 
comicios locales sin ceder lugares 
a Petri, que reclama espacios en las 
listas. El calendario impone, ade-
más, un plazo: el 18 de julio el go-
bernador deberá definir si desdobla 
o no las elecciones provinciales de 
las nacionales.

Entre Ríos

El gobernador Rogelio Frigerio 
elige avanzar hacia un frente co-
mún con La Libertad Avanza (LLA), 
aunque cerca del gobernador acla-
ran que “nadie está ansioso”. En 
Entre Ríos mantiene vigente la ver-
sión local de Juntos por el Cambio y 
no está dispuesto a resignarla. “Es el 
frente con el que gobierna y con el 
que le ganó al peronismo y a los li-
bertarios”, subrayan en su entorno. 
Y marcan el límite: “El único acuer-
do posible es táctico, para dejar al 
peronismo en tercer lugar”.

A diferencia de otras provincias, 
los comicios en Entre Ríos serán ex-
clusivamente nacionales: no se eli-
gen intendentes, cargos legislativos 
provinciales ni concejales. Ese esce-

nario le otorga a Frigerio un margen de 
maniobra más amplio. El peronismo 
aparece fragmentado y los libertarios 
carecen, por ahora, de figuras compe-
titivas que le disputen liderazgo.

En el plano nacional, LLA tiene una 
presencia legislativa acotada en Entre 
Ríos: no cuenta con senadores pro-
pios y apenas suma un diputado, Bel-
trán Benedit, desplazado tras su visita 
a represores detenidos en el penal de 
Ezeiza.

El gobernador mantiene abiertos 
los canales de diálogo con el oficialis-
mo nacional. Conversa con dos vérti-
ces del “triángulo de hierro” libertario: 

Santiago Caputo y Karina Milei. El ter-
cero, el propio Presidente, evita involu-
crarse en definiciones políticas. “Hay 
que esperar”, repiten en Paraná, mien-
tras siguen de cerca las negociaciones 
en Buenos Aires. “Las definiciones ven-
drán después del acuerdo bonaeren-
se”, anticipan.

Entre Ríos renovará este año cinco 
bancas de diputados nacionales: tres 
pertenecen a Juntos por el Cambio y 
dos al peronismo. También se renova-
rán las tres bancas del Senado: una en 
manos de la aliada de Frigerio, Stella 
Maris Olalla; otra del macrista Alfredo 
de Angeli; y la tercera de la camporista 
Stefania Cora.

(FUENTE: LA NACIÓN)
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Con gran convocatoria la jornada 
reunió a las juventudes de toda la pro-
vincia, quienes participaron activa-
mente en mesas de trabajo y debate en 
torno a los ejes propuestos por el pro-
grama:

- Equidad, Derechos y Diversidad
- Identidad, Participación y Comu-

nidad
- Formación para el Futuro y Desa-

rrollo Laboral
- Sostenibilidad, Cuidado del Entor-

no y Bienestar. 

En Río Grande la jornada contó con 
la presencia de stands institucionales 
de Asuntos Internacionales y Salud, 
que ofrecieron espacios de información 
y asesoramiento para las juventudes. 
En Ushuaia acompañaron activamente 
las áreas de Energía y Salud, generando 
instancias de diálogo, orientación y re-
flexión en torno a temáticas clave para 
el presente y futuro de las y los jóvenes 
fueguinos.

En esta edición del Parlamento tam-

JUVENTUDES FUEGUINAS VIVIERON LA INSTANCIA LOCAL DEL 
PARLAMENTO JUVENIL DEL MERCOSUR EN RÍO GRANDE Y USHUAIA
El Gobierno de la Provincia de Tierra del Fuego AIAS, a través de la Secretaría de Políticas para las Juventudes, llevó adelante la instancia 
local del Parlamento Juvenil del Mercosur, desarrollada de manera simultánea en las ciudades de Río Grande y Ushuaia.

PROVINCIAL

bién se desarrolló el eje temático que 
aborda Eficiencia Energética, junto 
con el acompañamiento del Ministerio 
de Obras y Servicios Públicos, promo-
viendo instancias de sensibilización y 
reflexión sobre el uso responsable de 
los recursos. A través de propuestas 
dinámicas e informativas, las juventu-
des pudieron conocer el impacto del 
consumo energético en la provincia, 
identificar hábitos sostenibles y asu-
mir un rol activo en la construcción de 
una matriz energética más consciente 
y responsable.

La secretaria de Políticas para las 
Juventudes, Ivana Olariaga, destacó: 
“La participación de las y los jóvenes 
en espacios como el Parlamento Juve-
nil del Mercosur es fundamental para 
seguir construyendo una provincia 
con mayor inclusión y escucha acti-
va. Desde el Gobierno de la provincia 
continuamos fortaleciendo estos pro-
gramas, que permiten el desarrollo de 
liderazgos juveniles con mirada crítica, 
comprometida y transformadora”.

El Parlamento Juvenil del Mercosur es un programa impulsado por la Se-
cretaría de Políticas para las Juventu-
des del Gobierno de Tierra del Fuego 
AIAS, que promueve la participación 

democrática, la construcción de ciu-
dadanía y el protagonismo juvenil en 
temas de interés social, educativo y 
ambiental.
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EL MUNICIPIO ADQUIRIÓ NUEVO 
EQUIPAMIENTO PARA FORTALECER 
LOS CONTROLES EN EL 
TRANSPORTE PÚBLICO Y PRIVADO

Se trata de nuevos equipos que 
permitirán optimizar la labor del 
cuerpo de inspectores de la Direc-
ción de Transporte Público y Movi-
lidad Urbana. En instancias anterio-
res, ya se adquirieron indumentaria 
y equipos de comunicación para 
mejorar la conectividad y sus labo-
res diarias.

El Municipio -a través de la Se-
cretaría de Gobierno- adquirió equi-
pamiento para las y los trabajadores 
que se desempeñan en el área de 
Transporte Público y Movilidad Ur-
bana.

Se trata de equipos de última 
generación para la medición de al-
cohol: 1 alómetro marca dräger Al-
cotest 5000 y 1 alcoholímetro marca 
dräger 7510 AR. Los mismos son de 
alta velocidad permitiendo realizar 
numerosas pruebas en un lapso cor-
to de tiempo, de manera más higié-
nica y con resultados más precisos.

Cabe destacar que, previamente, 

RIO GRANDE

LA MUNICIPALIDAD CONTINÚA 
CON EL OPERATIVO INVIERNO

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Planifica-
ción e Inversión Pública, continúa 
con el Operativo Invierno ante las 
nevadas registradas entre la noche 
del sábado y la madrugada del do-
mingo 22 de junio.

En principio los equipos muni-
cipales llevaron adelante tareas de 
despeje, dispersión de áridos y sal en 
el circuito primario, en el recorrido 
del transporte público y en algunas 
calles internas de barrios con pen-
dientes pronunciadas.

Durante la jornada del domingo 
se trabajó con motoniveladoras y 
posteriormente se aplicó ripio, es-
pecialmente en sectores altos y con 
mayor complejidad como Akar, Al-
tos del Mirador, Andorra, Leñadores, 
Dos Banderas, Ecológico, Oshovia, 
128 Viviendas ATE, San Martín, Los 
Ñires, De la Estancia y el barrio Pipo.

También se realizó un refuerzo 
con maquinaria pesada en los ba-
rrios Las Reinas y Leñadores.

Se continuará con los trabajos 
durante la noche del domingo y des-
de la madrugada del lunes, con ta-

USHUAIA

se adquirieron equipos tales como 
una base de comunicación y hand-
yes, los cuales favorecen que los 
inspectores puedan mantenerse en 
contacto constante y eficaz mien-
tras realizan sus labores operativas. 
Como así también se entregó nueva 
indumentaria para que cuenten con 
la protección adecuada durante el 
desempeño de sus funciones.

El director General de Transpor-
te Público y Movilidad Urbana, Ma-
tías Bucci, afirmó que “estos nuevos 
equipos de medición de alcohol 
permitirán reforzar los controles 
preventivos que realiza a diario el 
personal de Transporte Público en 
distintos puntos de la ciudad”.

En tanto, aseguró que, “invirtien-
do recursos para mejorar los meca-
nismos de prevención y de control 
de tránsito, el Municipio reafirma su 
compromiso con la comunidad y el 
resguardo de la seguridad en la vía 
pública”.

reas de mantenimiento y aplicación 
de sal en todo el circuito.

La secretaria de Planificación e 
Inversión Pública, Belén Borgna, des-
tacó “el trabajo coordinado de los 
equipos” y señaló que “el Operati-
vo Invierno se encuentra activo y en 
constante seguimiento, priorizando 
los sectores de mayor circulación y las 
zonas con pendientes, para garanti-
zar la seguridad de vecinos y vecinas”.

El secretario de Relaciones Parla-
mentarias y Articulación Política de la 
Municipalidad de Ushuaia, Omar Be-
cerra, participó en el acto conmemora-
tivo por el Día de la Bandera que se rea-
lizó en las instalaciones del Comando 
del Área Naval Austral.

Participaron autoridades municipa-
les y provinciales, y representantes de 
fuerzas armadas y de seguridad. 

Becerra manifestó que “homena-
jeamos a la figura de Manuel Belgrano, 
el creador de nuestra querida Bandera 
argentina”, y destacó que “su visión y 

EL MUNICIPIO DE USHUAIA PARTICIPÓ EN LA CONMEMORACIÓN 
DEL DÍA DE LA BANDERA 

USHUAIA

pasión por la Patria nos inspira a se-
guir adelante”.

“Desde Ushuaia, capital de Malvi-
nas, celebramos con orgullo y recor-
damos a Manuel Belgrano, patriota 
ejemplar y figura destacada de nues-
tra historia independentista, que de-
fendió con fervor nuestra soberanía y 
luchó por la justicia social”, afirmó. 

Por último, Becerra resaltó que 
Belgrano “creó el símbolo nacional 
que nos hermana y representa en el 
mundo entero, y su legado sigue vivo 
en nuestros corazones”.
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CONCEJO USHUAIA

LEGISLATURA

Es de resaltar que el equipo con-
siguió el ascenso a categoría “B”, el 
cual deberán defender hasta el año 
siguiente, para ascender a la “A”

“Estas chicas son un ejemplo vivo 
de superación y de trabajo en equipo. 
Ellas entienden que el deporte, ense-
ña a afrontar desafíos y a aprender de 
cada experiencia. Con seguridad, esta 
copa es el reflejo de su esfuerzo y pa-
sión”, indicó Urquiza.

La Presidenta del Poder Legislati-
vo agregó que “durante el encuentro, 

URQUIZA RECIBIÓ 
A LAS CAMPEONAS 
NACIONALES DEL 
ARGENTINO “C” 
PRIMERA DAMAS CLUB

El concejal del Movimiento Popu-
lar Fueguino, Vladimir Espeche, visitó 
el barrio Akar y mantuvo diálogo con 
vecinos que expresaron su preocupa-
ción ante la posibilidad de perder el 
subsidio al gas envasado. La situación 
se agravó luego de que el Gobierno 
provincial intimara a las familias a co-
nectarse al troncal de gas en un plazo 
de 30 días, bajo advertencia de sus-
penderles el beneficio.

Actualmente, los vecinos señalan 
que no están dadas las condiciones 
para realizar dicha conexión, en un 
plazo tan corto.

“Hoy estuvimos conversando con 
los vecinos del barrio Akar y el proble-

“QUITAR SUBSIDIOS EN 
INVIERNO NO ES GESTIÓN, ES 
ABANDONO”

ma con la factibilidad del servicio de 
gas es muy serio. Más aún ante la in-
tención de retirar el subsidio. Por eso, 
en la próxima sesión voy a solicitar al 
Ejecutivo Provincial que se abstenga de 
llevar adelante esta medida, porque de 
avanzar va a afectar a muchas familias, 
sobre todo en épocas de invierno”, se-
ñaló Espeche.

 “Según Camuzzi, el barrio tiene fac-
tibilidad técnica para conectarse. Lo 
que falta es que el Estado acompañe 
este proceso con planificación y pre-
sencia.”

Y concluyó: “Quitar subsidios en 
invierno no es gestionar. Es dejar a las 
familias en situación de indefensión.”

La Presidenta del Poder Legislativo, vicegobernadora Mónica 
Urquiza recibió a las campeonas Nacionales del Argentino “C” 
Primera Damas Club Colegio del Sur (categoría Sub 19 Damas), 
flamantes ganadoras del Argentino de Clubes “C” de Hockey Indoor 
que se disputó en Comodoro Rivadavia (Chubut).

compartimos historias sobre parti-
dos, entrenamientos y momentos 
destacados en el campo de juego. 
Además, contaron sus metas per-
sonales y del equipo. Y, sobre todo, 
como manejar las frustraciones y 
como insistir hasta llegar al objeti-
vo.”

Por su parte, la jefa de equipo 
Karina Martín contó que “las chicas 
tienen entre 16 y 17 años y 18 en un 
solo caso. Para muchas de ellas este 

RIO GRANDE

es su último torneo porque saltan a 
la primera división y otras, emigran 
a sus estudios universitarios. Y es un 
punto de inflexión porque no sola-
mente se vive el desarraigo de la pro-
vincia sino también el deportivo”, 
señaló Karina Martín. 

El equipo está formado por Mo-
rena Amaya, María Luisa Berola, 

Lucia Nicole Daniluk, Amorina Chia-
ra Gilardoni, Catalina Díaz, Justina 
Martin, Lucía Bustos Bockelmann, 
Yuliana Estefanía Martínez, Abril Del-
fina Correa, Carmela Catalina Recal-
de Regueiro, Mìa Wolfteller, Victoria 
Patroni. Se suman al grupo, la Jefa de 
Equipo, Silvana Karina Martin y el Di-
rector Técnico, Fabián Pérez.

El concejal Vladimir Espeche insiste en que no se quite el subsidio al 
gas en el barrio Akar. 
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente.        Vas a notar que tus planes a futuro to-

man más fuerza y te animás a proyectar más allá 
de lo habitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu 
zona de amistades y redes, dándote la oportuni-
dad de expandir tu círculo o tener conversaciones 
clave para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter en 

tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

CAPACITACIÓN: “BUENAS NORMAS” PARA CAMBIAR Y MEJORAR LA 
VIDA DE LA CIUDADANÍA
La Presidencia  del Poder Legislativo provincial y la Asociación de Personal de Empleados Legislativos de Tierra del Fuego (APEL) 
organizaron el curso de elaboración de normas y derecho parlamentario dictado por la especialista en normas jurídicas, Dra. Fabiana 
Malatesta. El Vicepresidente 2º de la Cámara, legislador Federico Sciurano celebró la iniciativa que contó con un cupo de 80 asistentes de 
diversos sectores vinculados. Asistieron además la secretaria Legislativa, Andrea Rodríguez y el secretario General de APEL TDF, Jorge 
Brua.

Destinado a Parlamentarias y Parla-
mentarios; funcionarias y funcionarios 
de la Legislatura de la Provincia; equipos 
técnicos; e integrantes de la Fiscalía de 
Estado; Tribunal de Cuentas de la Pro-
vincia; Superior Tribunal de Justicia y 
del Poder Ejecutivo fueguino, la capa-
citación dotó de herramientas para el 
diseño, redacción y análisis de normas 
jurídicas de calidad. Se dictó en dos jor-
nadas con un total de 14 h cátedra, apro-
ximadamente.

“El sistema parlamentario es la gé-
nesis” de la democracia, señaló el Vice-
presidente 2º de la Cámara y afirmó que 
es necesario llevar adelante una gestión 
óptima “atento a la responsabilidad que 
todos tenemos” dentro de los ámbitos 
donde se generan las normas. Asimis-
mo, recordó su paso por los diversos 
espacios decisorios y añadió “que ese 
recorrido me permitió conocer la enver-
gadura del trabajo que hacemos en el 
sistema parlamentario”.

Con dictado teórico-práctico se es-
pera “fortalecer el trabajo legislativo” 
sobre la formulación de proyectos de 
Ley, la técnica legislativa; la estrategia y 
el rol institucional a la hora de gestionar 
normativas.

Malatesta agradeció a las y los agen-
tes legislativos de Tierra del Fuego quie-
nes acudieron al espacio formativo. 
Caracterizó a los asistentes “totalmen-
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te agudizados y con muchas ganas de 
participar”, reconoció hoy al finalizar el 
dictado. Asimismo, puso en valor la alta 
interacción entre la audiencia que reali-
zó trabajos prácticos en grupo e inves-
tigó normativas y propuso alternativas.

La jurista recordó que la capacita-
ción versó en nociones de derecho par-
lamentario, estrategias para la elabo-
ración de normas y técnica legislativa. 
“Tratamos de acercarnos a la política 
–desde la Academia- para sacar buenas 
normas” para cambiar y mejorar la vida 
de la ciudadanía, dijo hoy a Prensa Legs-
lativa. Desde la organización resaltaron 
los tópicos propuestos por la capacita-
dora que incorpora herramientas nove-
dosas como la técnica de redacción con 
lenguaje claro y no sexista y la armoni-
zación de normativa en la estructura de 
los proyectos. Malatesta profundizó la 
práctica “legislativa personalizada, con 
compromiso federal y visión transfor-
madora”.

Fabiana Malatesta es abogada gra-
duada en la Universidad Católica de 
Santa Fe y en la actualidad es asesora 
técnica profesional en la Cámara de 
Senadores de Santa Fe. Es especialista 
en Elaboración de Normas Jurídicas y 
alcanzó el posgrado en Derecho Parla-
mentario, ambas de la Facultad de De-
recho de la Universidad de Buenos Aires 
y otro posgrado en Derecho Parlamen-

tario Nacional, Provincial y Municipal 
de la Facultad de Ciencias Jurídicas y 

Sociales de la Universidad Nacional del 
Litoral (Santa Fe), entre otras.
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